

Вступительное слово Главного редактора

Уважаемые коллеги!

Представляю вашему вниманию очередной, третий в этом году номер международного научного рецензируемого журнала **«Информация и инновации»**. В него вошли, в том числе, материалы состоявшегося 19 сентября 2018 года в г. Минске (Республика Беларусь) 69-го заседания Комитета Полномочных Представителей (КПП) — высшего руководящего органа МЦНТИ.

В работе КПП традиционно приняли участие Полномочные Представители государств — членов МЦНТИ, руководители Национальной академии наук, Государственного комитета по науке и технологиям, ряда национальных научных учреждений, специализированных центров, библиотек Республики Беларусь; представители национальных выделенных организаций Российской Федерации в МЦНТИ — ГПНТБ РОССИИ, ВИНТИ РАН, БЕН РАН, АНРИ; международных партнеров МЦНТИ — ЮНИДО, МКПП, ОИЯИ.

Основным вопросом повестки дня было рассмотрение национальных и международных инициатив в области развития систем научной и технической информации. Полномочные Представители стран-членов МЦНТИ и приглашенные спикеры обсудили развитие национальных информационных систем, формирование региональной и глобальной информационной инфраструктуры, внедрение масштабируемых инноваций с помощью цифровых технологий.

В докладе генерального директора МЦНТИ была подробно представлена концепция создания международных профессиональных систем научной (iScience4ALL) и технической (iTech4ALL) информации. Данная инициатива МЦНТИ была одобрена представителями стран-членов сообщества и в настоящее время осуществляются подготовительные мероприятия по запуску ее реализации. В ближайшее время, после консультаций с уполномоченными структурами, которые окончательно определяют формат участия каждой страны в создании и поддержке вышеуказанных платформ, мы представим вашему вниманию подробную информацию по данной теме.

Полномочные представители также отметили, что наш журнал «Информация и инновации» успешно развивается и постепенно входит в круг ведущих международных изданий, посвященных тематике работы с научно-технической информацией и инновациями. Разработана редакционно-издательская политика журнала, заключены договора на индексирование публикаций в Российском индексе научного цитирования (РИНЦ); все статьи журнала имеют DOI. Неуклонно ширится география публикаций: в текущем году вашему вниманию были представлены работы ученых из Азербайджана, Республики Беларусь, Испании, Казахстана, Молдовы, России.

Грядущий, 2019 год — для нас особенный. В этом году МЦНТИ будет отмечать 50-летие с момента своего основания. Ровно полвека назад, в далёком 1969 году, МЦНТИ был образован правительствами восьми стран. Сорок девять лет спустя, несмотря на многочисленные геополитические потрясения, в нашем сообществе состоит уже 22 государства, расположенных во всех важнейших регионах мира

В связи этим, мы будем крайне признательны нашим читателям, партнёрам и коллегам за любые идеи, инициативы и предложения, касающиеся подготовки праздничных мероприятий, посвященных данному событию.

В заключение хочу подтвердить неизменность интереса и стремления расширять читательскую аудиторию и географию наших авторов, и приглашения к сотрудничеству всех заинтересованных лиц.

С уважением,

Е.Угринович
Главный редактор,
Генеральный директор МЦНТИ

Opening remarks by editor-in-Chief

Dear colleagues!

Let me present to your attention another, third for this year, issue of the international scientific peer-reviewed journal "Information and Innovations". It includes, in particular, information materials of the 69-th session of Committee of Plenipotentiary Representatives (CPR), the highest governing body of ICSTI, held on 19 September 2018 in Minsk (Republic of Belarus).

CPR was traditionally attended by Plenipotentiary Representatives of ICSTI Member States, among them — heads of the National Academy of Sciences, the State Committee for Science and Technologies, leading national scientific institutions, specialized centers and libraries of the Republic of Belarus; representatives of the national focal points of the Russian Federation in the ICSTI — the Russian Public S&T Library, VINITI of Russian Academy of Sciences, LNS, Association of Scientific Editors and Publishers; ICSTI international partners— UNIDO, ICIE, JINR.

Review of national and international initiatives aimed at development of scientific and technical information systems was the main focus of the agenda. Plenipotentiary Representatives of ICSTI Member-States and invited speakers discussed various aspects of development of national information systems, construction of regional and global information infrastructures, promotion of scalable innovations using digital technologies.

The report of the Director General of ICSTI outlined a concept of the initiative for creation on international professional systems of scientific (iScience4ALL) and technical (iTech4ALL) information. This initiative was approved by representatives of ICSTI Member-States and preparatory activities for its launching are currently ongoing. Following consultations with the competent national institutions, which will finally help to shape a format of each country's participation in the creation and support of the above platforms, we will shortly present you a detailed information on this topic.

The Plenipotentiaries also noted that our journal "Information and Innovations" demonstrates a sustainable growth of its level and gradually enters the sphere of leading international media covering issues dealing with scientific and technical information and innovations. The editorial and publishing policy of the journal is developed, contracts for indexing publications in the Russian Science Citation Index (RSCI) are concluded; all articles of the journal have DOI. The geography of publications is steadily expanding: publications of researches from Azerbaijan, Belarus, Spain, Kazakhstan, Moldova and Russia were presented to your attention.

Upcoming year 2019 is very important for us. This year ICSTI will celebrate the 50th anniversary of its foundation. Exactly half a century ago, back in 1969, ICSTI was established by the Governments of eight countries. Forty-nine years later, despite numerous geopolitical upheavals, our Community now includes 22 States located in all major regions of the world.

In this regard, we will be very grateful to our readers, partners and colleagues for any ideas, initiatives and proposals concerning the preparation of festive events dedicated to the ICSTI foundation merriment.

In conclusion, I would like to confirm our sustainable interest and desire to expand the readership and geography of our authors as well as reaffirm invitations to cooperation for all interested actors.

Sincerely yours,

E. Ugrinovich
*Editor-in-Chief,
Director General of ICSTI.*